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Por Duanys Hernández Torres

EL ARBITRAJE, sobre todo en el béisbol, se “paga” con mu-
cha ingratitud. Sus hombres y mujeres suelen ser abucheados 
por el público y criticados por la prensa, y no faltan las tensio-
nes con directores y peloteros. 

El villaclareño Omar Peralta hace mucho viste de negro y 
ha impartido justicia en todos los diamantes del país. Acu-
mula 16 series nacionales y ancló en esta profesión por pura 
vocación.

«Comencé en Villa Clara en 1997, en un curso provincial 
con los profesores Menelio Alonso y Blas Guillén en la parte 
práctica. Saqué buenas notas y di mis primeros pasos como 
árbitro en el territorio», recordó al inicio de nuestro diálogo.

¿Cómo llega a las series nacionales?
En el año 2000 pasé un curso en la capital y debido a las 

buenas calificaciones ingresé como suplente a la Serie. En 
aquel momento éramos 10 en ese grupo. Me inicié fijo en la 
temporada 2002-2003.

¿Sufrió algún percance como principiante?
En el primer año trabajé un día detrás de home en el Se-

gundo Frente. Se enfrentaban Ciego de Ávila y Santiago de 
Cuba. Bateaba Lisdey Díaz cuando el receptor local Frank Ta-
mayo se acercó al home y lo seguí. El avileño realizó un swing, 
me pegó y partió la oreja. Tuve que salir del encuentro en el 
cuarto inning y me dieron tres puntos. 

¿Cuál ha sido el momento más difícil de su carrera?
El problema con Víctor Mesa en el año 2012, en Isla de la 

Juventud. Algo lamentable y triste. Tras una jugada en pri-
mera base, Víctor vino en forma descompuesta y lo expulsé. 
Luego me tiró tierra en la cara y tuvimos un altercado. No 
tuvo mayores consecuencias debido a que mis compañeros 
intercedieron.

Por eyleen Ríos, enviada especial

Roma.- CON EL inicio de junio se intensifica-
rán los compromisos del atletismo, que como 
todo el deporte cubano se prepara para defender 
el primer lugar en los Juegos Centroamericanos 
y del Caribe de Barranquilla.

En Europa se producirá la mayor activi-
dad competitiva de los nuestros, quienes ya 
acumulan par de fases de la Liga del Diamante 
y tendrán este jueves un nuevo momento con la 
pertiguista Yarisley Silva.

La reina mundial del 2015 enfrentó su primer 
compromiso del año en la capital mexicana, 
en un inusual escenario urbano, y lo ganó con 
registro de 4,70 metros.

Ahora debutará en el circuito diamantino 
en Oslo y una semana después prevé asistir a la 
reunión atlética de Grecia.

Para dos días antes está confirmada la 
presencia de las discóbolas Yaimé Pérez y Denia 
Caballero en otra cita habitual para los cubanos, 
el mitin de Turku, en Finlandia.

Ambas escoltaron a Sandra Perkovic en 
las paradas del diamante de Doha y Roma, y 
volverán a verse con la estelar croata, líder del 
ranking.

Por cierto, esta cumplió su promesa de 
“romper” el récord de la lid italiana, y lo hizo el 
pasado jueves con disparo de 68,93 metros, tres 
centímetros superior a la marca que desde 1986 
exhibía la búlgara Tsvetanka Khiristova.

Yaimé le secundó con 66,82 metros y Denia 
fue tercera con 63,48, registros adecuados para 
su actual forma y que según sus opiniones me-
jorarán con la continuidad del entrenamiento 
que ahora realizan en la localidad española de 
Guadalajara.

Lo principal de la reciente reunión en la 
Ciudad Eterna fue aportado por el saltador de 
longitud Juan Miguel Echevarría, confirmado 

atletismo aprieta el acelerador
como la estrella del momento en 
el plano nacional, tomando en 
cuenta que por segunda ocasión 
consecutiva supera sus registros 
personales.

Los 8,53 metros marcados 
en el Estadio Olímpico de Roma 
dejaron atrás, por 13 centímetros, 
la cota con que se mostró ante 
su público en Camagüey durante 
el evento que puso fin al primer 
macrociclo de la preparación.

«Estoy buscando las mejoras 
de muchos detalles, trabaja-
mos en los defectos técnicos y 
sabemos que lo estamos haciendo 
bien, que podemos lograr mucho 
más», comentó el alumno de 
Daniel Osorio, tras el excelente 
resultado.

El joven de 19 años, un “in-
truso” en la élite que demuestra 
el renacer del salto de longitud 
cubano, estará el próximo sábado 
en Estocolmo para volver a retar 
a quienes luchan por el diamante 
de la especialidad, entre ellos el 
monarca universal al aire libre, 
el sudafricano Luvo Manyon-
ga, quien apenas lo superó esta vez por cinco 
centímetros.

«Siempre intentamos mejorar, pero sobre 
todo prepararnos bien para Barranquilla que es 
nuestro principal compromiso», aseguró Juan 
Miguel, consciente de que la meta allí es ganar 
el oro y no puede fallar. 

Aunque no logró premios importantes en 
los mundiales por edades, el agramontino es 
monarca bajo techo entre adultos y los conoce-
dores no se cansan de repetir que tiene condi-
ciones para lograr cuanto se proponga.

Buscar el modo para consagrarse, no violar 
etapas y sobre todo mantener la perspectiva de 
los objetivos a lograr, son los retos a enfrentar 
junto a su entrenador.

No es Juan Miguel el único talento entre los 
saltadores de longitud en Cuba, pues sobresa-
len otros en edad de cadetes, además de Maikel 
Massó, quien en julio debe defender su reinado 
del orbe entre juveniles.

Massó, octavo en Roma con discreto 7,92 
metros, enfrentó un período de lesiones que 
le alejaron de sus resultados, pero reconoció 
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Strikes desde la imparcialidad
Ha sido reconocido en varias ocasiones por su buen 

desempeño…
En el 2006 me escogieron para participar en el Campeona-

to Mundial Juvenil de Sancti Spíritus. Llevaba solo tres años al 
máximo nivel y fue algo muy grato. Además participé en 2013 
en el Mundial Juvenil de Taipei de China, donde me fue muy 
bien al punto de que la Ibaf envió una carta de reconocimiento 
a la Dirección Nacional de Béisbol.

¿Qué cualidades debe tener un ampaya?
Ser respetuoso, imparcial y sobre todo justo.
¿Cuál es su opinión sobre la vilipendiada zona de strike?
Es polémica, pero hay una sola: desde la parte inferior de las 

rodillas hasta las axilas del bateador. El reto está en que todos la 
apliquemos con uniformidad. Antes se trabajaba mucho la zona 
horizontal, pero se ha mejorado bastante en ese aspecto.

¿Qué le parece la utilización del video?
Me gusta desde que se implantó, ya que no somos prota-

gonistas en las decisiones de un partido. Sin embargo, estoy 
en desacuerdo con que sean árbitros los que valoren el replay, 
por tratarse de colegas o compañeros. Debería revisarse ese 
aspecto y buscar otras variantes.

¿Cómo podrían disminuirse las protestas durante los 
juegos en Cuba?

Para evitar insatisfacciones los árbitros tenemos que trabajar 
bien y prepararnos más. Estar unidos y actuar con uniformidad. 
Luego, podrían tomarse medidas más severas con los atletas y 
entrenadores indisciplinados, para conseguir un comportamien-
to adecuado en cualquiera de las circunstancias.

Acaba de ser designado para el venidero campeonato 
mundial sub-15. ¿Cómo lo asume?

Trataré de trabajar con calidad y pondré en práctica los 
conocimientos adquiridos en mi carrera, para representar de 
la mejor forma posible a nuestro país. L

encontrarse ya en buena forma, solo necesitado 
de recuperar las horas de preparación perdidas.

Ambos competirán el día 13 en Ostrava, y 
el 5 de julio en el propio Guadalajara, donde 
entrenan en este momento.

Los restantes comprometidos con las me-
dallas en Barranquilla irán incorporándose en 
diferentes momentos, la mayoría en América, 
aunque otros como Yoandys Lescay (400 y 
4×400), Roger Valentín Iribarne (110 c/v), 
Cristian Nápoles (triple) y Rose Mary Almanza 
(800) actuarán en el Viejo Continente. L
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